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* На пусковых объектах

ПОМЕХИ
ДЛЯ КОМПЛЕКСНОЙ

Отделку дома № 1 
ЖСК по ул. Оиуфриева 
ведет комплексная брига
да Сергея Борисовича 
Кудрина из СУ-7. Коллек
тив объединил в себе че
тыре звена — плотников 
под руководством В. Си- 
луянова, маляров Т. Ани
киной, штукатуров
А. Бельтикова, плиточни
ков В. Шляймера. Как 
многие комплексные 
бригады комбината, этот 
коллектив молодой, т. е. 
организован совсем недав
но — в апреле нынешнего 
года. Но работа идет сла
женно, без срывов ,и удив
ляться тут нечему: звенья 
состоят из мастеров свое
го дела, а коллективная 
ответственность за конеч
ный результат способству
ет повышению требова
тельности к себе и смеж
никам, и, следовательно, 
улучшению качества от
делки в целом.

Итак, дом № 1 по ул. 
Оиуфриева. Бригада приш
ла на этот объект в нача
ле июля, и в общем пока 
работы на нем идут в со
ответствии с графиком. В 
целом благополучную 
картину портят досадные 
мелочи. Например, в са
мом начале отделки дома 
штукатуры простояли 2 
дня из-за отсутствия ра 
створа. Виновник про
стоя — завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. Но 
и после того заводчане не

Знакомьтесь, штукатур 4 разряда Тамара Алферова. Т ринадцать лет работает они 
в звене штукатуров Е. Шавловой. Не так давно этот известный коллектив стал ча
стью большой комплексной бригады участка № 2 СУ-1, которой руководит Е. Маря- 
хина. Успешно трудятся отделочники, объединенные общими трудовыми задачами и 
целями. На хорошем счету в бригаде и Тамара Алферова. Качественно и в срок 
выполняет она полученное задание, а после работы спешит домой, где ждут маму 
двое детей.

Недавно товарищи по работе поздравили ее с получением новой благоустроенной 
квартиры в микрорайоне «Заречный*.

порадовали отделочни
ков — качество раствора 
оставляет желать лучше
го — один песок, по вы
ражению строителей. А 
это, несомненно, значи
тельно повлияет на каче
ство отделки и вызовет 
нарекания со стороны 
приемочной комиссии.

Однако, как отметил 
бригадир С. Кудрин, ос
тальные материалы полу
чены в срок и в Полном 
объеме. Обычно много на
реканий отделочников вы
зывает загрузка лаги на 
этажи. Дом № 1 — ис
ключение из «плохого 
правила», лага была за
гружена вовремя, и плот
ники не испытывают не
достатка в ней. Но так 
уж водится на наших 
стройплощадках, что если 
одно хорошо, то другое 
непременно плохо. Для 
баланса, что ли? Так и 
здесь: обеспечили лагой, 
но забыли про дверные 
коробки в кухню. На се
годняшний день не хва
тает 28 штук. Но там, где 
они есть, тоже недоволь
ны — причина кроется в 
просчетах монтажников.

— Замечаний в адрес 
монтажников немало, — 
сказал С. Кудрин. — Не 
по отвесу смонтированы 
вентблоки, и когда мы 
устанавливаем двери — 
сразу выявляются боль
шие перекосы. Такое же

замечание и в адрес мон
тажа гипсовых перегоро
док. С объекта на объект 
переходит еще один «ми
нус» — при заливке мо
нолита остаются «сталак
титы» раствора, которые 
отделочники срубают то 

пором и потом затрачивают 
много лишнего материала 
для штукатурки бугри
стой поверхности.

Этот вопрос поднимал
ся не однажды, но решения 
так и не нашел. Но, соб
ственно, кто должен его 
решать, как не сами мон
тажники? Надо сказать, 
что это вопрос добросо
вестного отношения к «ру
ду и ответственность за 
него должен нести брига
дир монтажников, на ко
торого возложен контроль 
за работой подчиненных.

Траншей, траншеи, 
траншеи... До боли зна
комая картина. Отделоч
ные работы в разгаре на 
12-этажном доме № 1, 
но подъемник еще не 
смонтирован. Это попро
сту невозможно сделать, 
т. к. дом окопан. Нулеви
ки СУ-29, похоже, сочли 
себя привилегированным 
подразделением — ведь 
если так дело пойдет, то 
в недалеком будущем ну
левой цикл будет завер
шаться спустя полгода со 
дня окончания отделочных 
работ. Мало того, по сло
вам бригадира С. Кудри
на, нулевики копают тран
шеи не по проекту, а 
там, где сочтут более лег
ким и возможным. «Поче
му это сходит с рук нару
шителям?» — спрашива
ют отделочники. Вопрос 
мы переадресуем началь
нику нулевого управле
ния № 29 и администра
ции комбината.

А. АНДРЕЕВА.

* В Кировском РК НК

Как используется транспорт
Кировский РК НК на Результаты проверки и нюку объявлены строгие

предприятиях и в органи- легли в основу июльского выговоры.
зациях провел массовую заседания РК НК, на кото- _
проверку по использова- рое были приглашены ру- . «иРекгоРУ ДОЗа С. Д.
нию автотранспортных ководители управления ДНТОНЮКУ и начальнику уп- 
средств и обеспечению механизации и автотранс- £ав"ен*я механизации 
сохранности горюче- порта «Свердловскобл- в‘ Маркушину предлс- 
смазочных материалов. В ремстроя» и деревообра- жено «“"Упить перед тру - 
13 предприятиях и учреж- батывающего завода тре- Д°®ыми коллективами с 
дениях Кировского райо- ста «Стройдеталь-70». информацией о результа-
на было проверено исполь- За отсутствие контроля тах пРоввРки- а дозор- 
эование служебного лег- за использованием авто- ным систематически ве
кового транспорта. В по- транспорта руководителям пРовеРки-
мощь дозорным подключи- «Свердловск р б л р е м- Повторная проверка в 
лись работники финорга- строя» и ДОЗа тт. Зелен- этих организациях намече- 
нов и ГАИ. цову, Маркушину, Анто- на на январь 1988 года.

* Зима СПрОСИТ строго «iHiiiiiiiiimiiiiiiimiiHiiiiiiHiiiiiHmiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

НАДО ДЕЙСТВОВАТЬ!
На долю нулевиков вы

падает ответственнейшая 
задача: качественная обра
ботка коварного грунта, да 
еще в условиях капризно
го и порой .непредсказуе
мого уральского климата. 
Не будем перечислять все 
функции нулевиков, а по
говорим лучше о том, на
сколько они подготовлены 
к работе в предстоящую 
зиму.

Мы попросили ответить 
на этот вопрос начальника 
ПТО СУ-20 Н. В. Градобое- 
ва, главного механика В. И. 
Литвякова и П. В. Леухина, 
который будет заме
щать плавного механика во 
время отпуска, ведь ему и 
предстоит осуществить 
подготовку управления к 
зиме.

Н. В. Градобоев:
— Мероприятия по ра

боте в осенне-зимний пе
риод мы готовим обычно в 
июле. Мероприятия эти 
стандартные, обычно пов
торяются из года в год, но 
нынче они пополнились но
вым пунктом — это пере
вод бытовых и производ
ственных помещений отде
ла главного механика на 
центральное отопление.

Если говорить подроб
нее о плане наших меро
приятий, то СУ-20 продол
жит заниматься обеспече
нием рабочих бытовых по
мещений, зимней одеж
дой. Кстати, что касается 
бытовок, то их нам необ
ходимо 25—30, т. к. нор
мальная обеспеченность 
бытовками у нас составля
ет только 50 процентов.

Подготовка к зиме — это 
не только бытовки и зим
няя одежда для рабочих, 
это и планомерное, с точ
ки зрения технологии, ве
дение всех строительных 
работ, это и нормальное 
материально - техническое 
обеспечение, включая ГСМ, 
инструмент, инвентарь.

— А как дела у ОГМ1
В. И. Литвяков:
— Уже составлены гра

фики выполнения подгото
вительных работ и их объ
ем для всего коллектива. 
15 июля наше партбюро 
вынесло вопрос о подго
товке к зиме на партсоб
рание, которое состоялось 
22 июля. Был заслушан от
чет заместителя начальни
ка управления. Решено в 
сентябре еще раз вернуть
ся к этому вопросу, а по
ка взять на контроль.

П. В. Леухин дополняет:
— Что касается наличия 

техники, ГСМ и запчастей, 
то скажу следующее. На 
сегодня мы имеем экска
ваторы Э-42-21 Э—652, 
Э-10011, краны РДК-25. Все 
это старая техника, но 
вполне пригодная для ра
бот. Дело в другом. Этой 
техники нам катастрофиче
ски не хватает для обслу
живания всех монтажных 
бригад. Да еще минус се
зонная техника, которая 
зимой не используется. На 
технику, что у нас в нали- 
чин, мы дышать боимся, 
даже порой даем ей от
дохнуть, чтобы сберечь до 
более «грозных» дней.

Новая техника поступает 
медленно, и то после опи
сания использованной. По
лучили пока два экскавато
ра и два погрузчика. Кра
ны уже живут второй 
«век». Срок их использова
ния кончился года два на
зад.

В. И. Литвяков:
— У нас есть очень хо

рошая машина «Чебокса
рец». Она способна выпол
нять все объемы работ в 
несколько раз быстрее и 
качественнее .старой техни
ки, но... Все упирается в 
отсутствие 60-тонного трал- 
лера, способного достав
лять «Чебоксарец» на объ
екты.

П. Л.,Леу хин:
— Вопрос с ГСМ скорее 

всего решен нё будет. Ко
личество масел и горючего 
дается с расчетом до ми
нимума, тютелька в тютель

ку, а бывает просто недо
получаем на складе. Раци
онально использовать то, 
что есть, не помогают ни 
экономия, ни другие хит
рости. При выдаче не хо
тят учитывать производст
венные поломки, когда не 
по вине работника возни
кает перерасход. Простой 
пример. Гидравлические 
шланги на экскаваторах 
очень плохого качества и 
не выдерживают нагрузок, 
лопаются. А может быть, 
дело и в изношенности на
шего парка. Так вот, при 
прорыве шланга прежде 
чем работник успеет что- 
то предпринять, уходит 
1—2 бочки жидкости. Так 
что лучше не загадывать 
•на будущее.

В. И. Литвяков:
— Запчасти — это боль

ной вопрос. То, что нам по
ложено на обслуживание 
техники, — цифры из воз
духа. Мы получаем около 
33 процентов от положен
ного. И это официально 
признается за должное. 
Правдами и неправдами 
достаем «дефицит». В об
щем, механик превратился 
в снабженца. Где уж тут 
решать вопросы, как эф
фективнее использовать 
технику, как лучше распре
делить ее по объектам.

* * *
В разговоре были указа

ны и другие недостатки: 
беспорядок с предоставле
нием техдокументации, сда
ча генподрядчикам непод- 
готовв ленных площадок, 
отказы в финансировании 
и пр. Вопросов много, но 
ясно одно: в эту зиму под
готовка будет проходить 
не лучше, чем в прошлом, 
если не хуже. И тут важно 
не только констатировать 
факты, сложившееся поло
жение, но и действовать 
всем участникам беседы. 
Действовать решительно, 
быстро и творчески.

Интервью яэял 
Ю. МУРАШОВ, 

студент факультета 
журналистики УрГУ.
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Решения июньского (1987 г.) Пленума ЦК КПСС - в жизнь!
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В БРИГАДЕ А. Шав- 
кунова из. СУ-20 
прошло отчетно- 

выборное собрание парт
группы. На собрании при
сутствовали Р. Д. Буне
ева, инструктор Кировско
го РК КПСС, П. В. Ле
ухин, новый секретарь 
партбюро СУ-20.

С отчетом о работе 
партгруппы бригады за 
прошедший период высту
пил А. Д. Чебурахни. В 
своем докладе он расска
зал об основных задачах, 
которые ставились перед 
партгруппой в период ее 
создания. Они были сле
дующие: завершение фор
мирования коллектива 
бригады; ориентация каж
дого члена бригады на ус
пешное решение производ
ственных задач; пере
стройка хозяйственно-эко
номического механизма 
бригады; решение вопро
сов внутрипартийной жиз
ни; воспитательная рабо
та, создание здорового 
морально - психологиче
ского климата в бригаде.

Как отметил докладчик, 
кадровый вопрос решал
ся коллегиально: каждая 
кандидатура рассматри
валась партгруппой, со
ветом и собранием брига
ды. При отборе новичка, 
кроме профессиональных 
знаний, принимались во 
внимание его соответст
вие коллективу и жиз
ненная позиция. Партбю
ро и администрация 
СУ-20 шли навстречу в 
этом вопросе. На сегодня 
бригада в целом укомп
лектована. Каждый из 17 
членов бригады высоко
квалифицированный спе
циалист со своим соци
альным лицом.

При решении проиэвод- 

ственных задач партгруп
па особое внимание уде
ляла созданию материаль
но - технической базы, 
подготовке бытовых поме
щений. Оснастка, контей
неры, сварочные посты, 
бытовки — все сделано 
руками членов бригады.

— Добивались повыше
ния производительности 
труда с 1,8 кубометра 
сборного железобетона до 
2,37 кубометра. Возрос
ли объемы строительно
монтажных работ, и глав
ное — качество, — отме
тил в своем отчете парт
групорг. Каждый член 
бригады был нацелен на 
досрочное выполнение ра
бот нулевого цикла, сда
чу объектов с первого 
предъявления и на повы
шение оценки. В резуль- 
тате неоднократно зани-
маемые первые места в 
соцсоревновании между 
5 монтажными бригада
ми управления; ведущий 
коллектив в соревнова
нии среди КМК ДСК; 
бригада коммунистическо
го труда по итогам рабо
ты за 1986 год; право на
зываться бригадой имени 
XX съезда ВЛКСМ.

По инициативе парт
группы бригада осуществ
ляет переход на хозра
счет. В состав бригады 
включаются механизато
ры с целью повышения их 
заинтересованности в ко
нечном результате.

Сегодня бригада ориен
тируется на выполнение 
комплексных нулей. Все 
монтажники и сварщики 
освоили смежные специ
альности — трубоуклад
чиков, дорожных рабо
чих.

За отчетный период 
монтаж нулевого цикла в 

комплексе с инженерны
ми *сетями глубокого зало
жения - вьщолнен на 60 
процентов. На 100 про
центов благоустройства 
выполнен только дом по 
ул. Бахчиванджи, и то 
силами бригады

Строительству комп
лексных нулей мешают 
многие причины. Несвое
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временное представление 
документации. Примером 
может служить затянув
шаяся история с дрена
жом по ул. Малышева 
(нехватка техники в зим
нее время), по этой при
чине не были обработаны 
сетями дома по ул. Мичу
рина. ОГМ нуждается в 
реорганизации. Вопрос 
этот ставился партгруп
пой на партсобрании уп
равления, на партхозакти
ве комбината. Изменения 

* произошли незначитель
ные, поэтому вопрос бу
дет подниматься парт
группой и дальше, на всех 
уровнях.

— Больной вопрос —- 
застройка нового микро
района «Синие Камни». В 
планах города — сдача 
ряда домов в третьем и 

четвертом кварталах это
го года, в частности на
ших домов 18 АБВ 16. 
Выполнение инженерных 
сетей на этих объектах 
невозможно с точки зре
ния технологии. По про
екту вертикальная плани
ровка должна быть под
нята на 3—4 метра. От
сыпка грунта еще толь

ко производится. Уплот
нительной техники, спо
собной обработать такие 
массивы, в ДСК нет. Про
кладывать сети в данных 
условиях — значит де
лать заведомый брак. Да
же нам, неспециалистам, 
ясно, что прокладывать 
сети в неотлежавшемся 
грунте недопустимо.

Довольно подробно ос
тановившись на этом во
просе, А. Чебурахин пред
ложил в августе пригла
сить главного инженера 
ДСК и решить эту про
блему. Если предложения 
бригады верны, ставить 
вопрос о нецелесообраз
ности сдачи домов в этом 
году перед городом.

Бригада по решению и 
желанию каждого работ
ника трудится на единый 

наряд по единому разря
ду — основной показа
тель КТУ. Ребята при
шли в СУ-20 с 5—4 раз
рядами, работают по 5—7 
лет, а повысить разряд с 
4-го на 5-й не могут. На 
практике получается та
кая перетарификация: 
разряд, оказывается, надо 
понижать. В итоге не вы
полнен пункт социалисти
ческих обязательств 
бригады. Вопрос назрел, 
и партгруппа должна ре-’ 
шить его в этом году,— 
подчеркнул докладчик.

— А вот проблема, ко
торую партгруппа не в 
силах решить, — отсутст
вие задела (фундамен
тов) зимой. Все упирает
ся в зимнее благоустройст
во. Мы должны сдавать 
дома в 4-м и 1-м кварта
лах г- отмастки в ас
фальте, подъезды и про
езды в щебне и поребри
ке. В наших климатиче
ских условиях — эта ра
бота себе во вред До 
1 июля нужно вернуться 
на эти объекты и пол
ностью, бесплатно, с 
большими затратами ма
териалов, механизмов, 
людских ресурсов, все 
заново переделать.. То, 
что делаем за полгода, 
должны сделать за 1,5 
месяца плюс благоустрой
ство второго квартала. И 
поэтому из года в год 
всех монтажников, кра
новщиков ДСК снимают 
с монтажа и на штурм в 
наиболее благоприятное 
для монтажа время. И не 
столько доводим зимнее 
благоустройство, сколько 
переделываем заново.

В связи с этим парт
группа, партбюро ставили 
вопрос — кто сможет ре
шить проблему о благо

устройстве в зимнем ва
рианте? Почему мы не 
можем согласовать сроки 
благоустройства с заказ
чиком и обязаны лечь 
костьми именно к 1 июня 
и ни днем позже.

Есть предложение —- 
поставить вопрос на конт
роль партгруппы и доби
ваться его решения.

Важные вопросы вынес 
на обсуждение бригадир 
А. Шавкунов. Он говорил 
о иеобходимости двухлет
него планирования, пере
смотре положения об изу
чении передового опыта, 
определения фронтов ра
боты бригады на следую
щий месяц.

РАБОТУ партгруппы 
единогласно приз
нали удовлетвори
тельной, учитывая неис

пользованный в полной 
мере потенциал сил и 
возможностей.

Был обсужден и принят 
проект постановления 
собрания и избран парт
групорг на очередной пе 
риод. Единогласно вновь 
проголосовали за А. Че- 
бурахина.

Выступившие на собра
нии Р. Бунеева и П. Ле
ухин обещали решить во
прос с транспортом и бы
товыми условиями. По 
перспективе ничего поло
жительного пока нет. На 
18 «нулей» из 67 по пла
ну нет техдокументации.

Партгруппа, отмечая 
достигнутое, тем не менее 
считает, что признание 
Успехов коллектива—это 
во многом аванс, который 
нужно отрабатывать. На 
это и нацеливает она 
каждого члена бригады.

Отчет подготовил 
Ю. МУРАШОВ.
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Второй этап об
ластного смотра 
боевитости партий
ных организаций начался 

в ДСК с утверждения пла
на основных мероприя
тий на очередном партий
ном собрании, которое со
стоялось 22 июля. В обла
сти организационно-пар
тийной работы коммуни
сты управления комбина
та решили провести не
сколько партийных собра
ний, повестки дня кото
рых были бы тесно связа
ны с насущными пробле
мами ДСК. В ближайшее 
время предстоит обсудить 
задачи партийной органи
зации и коллектива управ
ления по внедрению новой 
техники, вопросы подго
товки к работе в зимних 
условиях и развития кол
лективного подряда. До
стойно встретить 70 летне 
Великого Октября — 
долг коммунистов. Об
суждению выполненного 
и определению новых за
дач будет посвящено от
дельное партийное собра
ние.

Практика показывает, 
что совместные партийно - 
комсомольские собрания 
приносят большую поль
зу комсомольцам и их 
старшим товарищам. 
Именно на таких собра
ниях более резко звучит 
критика и самокритика н, 
что особенно важно, зна
чительно повышается дей
ственность принятых ре 
шений. Поэтому коммуни
сты вынесли решение— 
постоянно проводить сов
местные собрания. Подоб
ное решение принято и по 
поводу совместных опера
тивок партийных и комсо

мольских бюро с профсо
юзным комитетом.

Действенность решений 
во многом зависит от 
гласности. Коммунисты 
управления ДСК едино
душно проголосовали за 
введение ежеквартальных 
информации о выполне 
нии постановлений заседа
ния партбюро и собраний. 
Ответственным за сбор 
информации избран В. Бе
лоусов. Расширению глас 
ности в немалой Мере бу
дет способствовать прак
тика широкой информации 
о внутренней жизни ком
бината путем вывешива
ния на доске объявлений 
приказов по ДСК и ре
шений совета трудового 
коллектива.

В области идеологиче 
ской работы немалое зна
чение придается нагляд
ной агитации. Ответствен
ными за ее оформление к 
70-летию Великого Ок
тября названы Н. Давы 
дов, В. Ежов, А. Андре
ев и Г. Потеряев.

В рамках мероприятий 
областного смотра боеви
тости находится и произ 
водственная деятельность 
коммунистов. До 1 сен
тября с. г. главному ин
женеру ДСК Л. Горохов
скому поручено утвердить 
должностные инструкции 
для специалистов, ИТР и 
заместителей начальни
ков. К этому же сроку 
коммунисту Е. Барсуко
ву предложено осущест
вить в управлении комби
ната организацию множи
тельной техники, а ком 
муннсту М. Ивойлову в 
течение третьего квартала 
окончательно решить во

прос питания коллектива 
аппарата управления.

Повестка дня партийно
го собрания предусмат
ривала вопрос о задачах 
партийной организации и 
аппарата управления ДСК 
по перестройке хозяйст
венного механизма в све
те решений июньского

Iha hobomI 
I уровне I 
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(1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС. С докладом вы
ступила заместитель на
чальника комбината по 
экономике В. Деньгина.

В докладе отмечалось, 
что одной из наиболее не
отложных задач, постав
ленных перед обществом, 
является решение жилищ 
ной проблемы. По стране 
в целом изысканы воз
можности по наращива
нию темпов жилищного 
строительства. В 12-й пя
тилетке его объем возрос 
на 60 млн. кв. метров. 
Запланировано выстроить 
15 млн. квартир. Перед 
строителями поставлена 
задача: каждой семье от
дельную квартиру или 
дом к 2000 году. На пле
нуме отмечены основные 
недостатки в строительст
ве жилья, в основном это

касается неполного ис
пользования мощностей 
при работе в 1,5 смены, 
тогда как сегодня необхо
димы 3 смены. Одновре
менно проводится ориен
тация на увеличение вы
пуска товаров народного 
потребления, а в строи
тельстве — на оказание 

услуг населению. В стра
не не хватает денег на 
заработную плату, а у 
граждан они лежат без 
движения. В помощь го
сударству необходимо 
расширять такие услуги, 
как строительство коопе
ративных гаражей, садов, 
ремонт квартир.

Одним из стимулов по
вышения эффективности 
производства для челове
ка является обеспечение 
положения хозяина на ра
бочем месте, в коллективе 
и в обществе, т. е. дать 
широкой массе возмож
ность принимать участие 
в управлении экономикой 
на всех уровнях. Необхо
димо резко расширить 
границы самостоятельно
сти предприятий, переве
дя их на полный хозрас
чет и самофинансирование.

Не менее важно провести 
перестройку центрального 
руководства экономикой и 
перейти от командной си
стемы управления к демо
кратической.

Предприятиям дано 
право не только самостоя 
тельно разрабатывать, но 
и утверждать пятилетние и 
годовые планы, при этом 
контрольные цифры теря
ют директивность, что 
развивает инициативность 
в разработке программ.

С первого января ком
бинат будет переведен на 
самофинансирование и са
моокупаемость — к этому 
пора готовиться. С перво
го сентября необходимо 
организовать серьезную 
экономическую учебу всех 
кадров комбината. Сегод
ня, как никогда прежде, 
надо очень серьезно отно
ситься к проверке проект
но-сметной документации, 
своевременно вносить в 
нее изменения. Не на 
должном уровне сегодня 
работа конструкторского 
отдела управления ДСК.

Коммунисты, выступив 
шие в прениях, детально 
обсудили предстоящие за
дачи, проанализировали 
ошибки и достижения. 
Главной мыслью всех вы
ступлений стала общая 
уверенность в том, что 
работу по подготовке наз
ванных выше мероприя
тий пора начинать уже се
годня, не откладывая.

УЧАСТНИКИ пар
тийного собрания 
управления ДСК 
отметили, что вместе с 

определенными достиже
ниями имеет место ряд

недостатков. Это, в част
ности, неудовлетворитель
ная работа по договорным 
ценам, недостаточное ра
циональное использование 
материальных техниче
ских ресурсов на объек
тах, экономических рыча
гов. Не все службы и от
делы ДСК перестраивают 
свою работу в соответст
вии со временем.

Кроме вышеназванных 
пунктов постановления 
партийного собрания ком
мунисты управления ДСК 
вынесли решение обязать 
начальника комбината 
коммуниста А. Ежова и 
главного инженера ком
муниста Л. Гороховского 
в срок до 1 сентября ут
вердить генеральную схе
му структуры аппарата 
комбината и до 15 сентяб
ря обеспечить переатте
стацию коллектива.

Отчет 
с партийного собрания 

подготовила 
Е. ПАРФЕНОВА.
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Как дел
До первого школьного 

звонка осталось чуточку 
лета — так считает мой со- 

'^сед Мишка. И хотя живет 
■он в МЖК и пойдет в пер
вый эмжековский класс, но 
в школу чужую и дале
кую — 45-ю. Мишку »то, 
конечно, не волнует, а вот 
родителей...

Но »то все »моции, а фак
ты упрямее. Ежегодно в 
МЖК становятся школьни
ками сотни ребятишек, И 
если сейчас по данным со
циологов средний возраст 
ребенка в комплексе — 5— 
6 лет, то на будущий год 
»тот средний юный »мжеко- 
вец пойдет в первый класс. 
Но куда! Школы в комплек
се пока нет.

Школы нет, но зато в со
вете коллектива МЖК ле
жит очень толстая папка 
под названием «Школа». В 
ней протоколы всех собра
ний, совещаний, копии ре
шений от дня начала вопло
щения идеи учебно-воспи
тательного центра до дня 
сегодняшнего. Есть в ней 
и документы, на основании 
которых весной прошлого 
года на 8-й отчетно-выбор
ной конференции МЖК сро
ком начала строительства 
УВЦ был назван нынешний 
год.

В чем же причина, что в 
»том году не начато строи
тельство УВЦ! Проект его 
существует давно. Он дора

батывался, корректировался, 
шли поиски более раци
ональных решений. Ведь 
»то первая в стране школа 
такого типа, где дети будут 
заниматься полный рабо
чий день, где будет дейст
вовать школьный завод. И 
вот после последних дора- 

4 боток, в марте прошлого 
года, проект был передан 
заказчику. И здесь нача
лись непредусмотренные 
срывы сроков, задержки с 
рассмотрением проекта. 
Ровно год вместо несколь-
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Фестивальная мозаика
ф ...Торжественным мар

шем!.. Для фестивального 
приветствия!.. Шаго-ом... 
Марш!

Шквалом пронеслись сло
ва командующего над 
стройными рядами палаток, 
всколыхнув султаны на гу
сарских киверах и вспенив 
брюссельские кружева при
дворных дам Петра I. Вспо
лошились берендеи, спеш
но выстроились в хоровод. 
Буденовцы привычно потя
нулись к своим маузерам... 
Смотр представителей рус
ской истории X—XX веков 
начат! А это что еще за 
хоккейная команда? Ах, 
это шведы, соперники дру
жины Александра Невско
го... А вот и сама дружи- 
на — гордо проходит, бли
стая доспехами и красотою 
жен новгородских.

— Ишь, засмотрелся! Не 
зевай, уже приветствие на
чинается. — И сразу по
теплело. Еще бы, беренде- 
евское ярило взошло, бен
гальскими огоньками брыз
гает. За каждым ухом — по 
огоньку, и плывет, плывет 
по поляне: вставай, народ, 
становись в хоровод, не бу
дет веселью преград!..

ф ...Внимание! Фести
вальный привет женской во
лейбольной команде дома 
№ 2! Ваши соперницы из 
сборной КМСО ждут вас на 
волейбольной площадке. 
Повторяю...

...На старт... Марш! И по

а, УВЦ?
ких месяцев ушло на сог
ласование проекта с 30 ор
ганизациями в Свердловске, 
подрядчиком — Министер
ством просвещения, Госст
роем республики. И только 
27 апреля нынешнего года 
Совет Министров РСФСР 
Утвердил проект УВЦ. Кто 
связан со строительством, 
знает, что приступать к ра
бочим чертежам до утверж
дения проекта запрещено. 
Лишь в порядке исключения 
удалось добиться начала 
рабочего проектирования 
УВЦ раньше предусмотрен
ных сроков. В сентябре 
»того года должны быть го
товы чертежи первой оче
реди центра.

Но заводить отрывной ка
лендарь со счетом на дни 
до первого школьного 
звонка в УВЦ пока рано. 
Правда, протоколы послед
них совещаний обнадежива
ют: месяц назад в горис
полкоме было принято ре
шение о начале строитель
ства первой очереди УВЦ, 
в середине будущего года 
и к 1988 году решено ос
воить более 500 тысяч руб-, 
лей.

Сейчас ведется заключе
ние договоров с предприя
тиями на разработку техни
ческой части УВЦ — осна
щения компьютерной тех
никой и учебным телевиде
нием. Сложнее обстоят де
ла со школьным заводом. 
До сих пор не решен воп
рос — кто возьмется про
ектировать »тот необычный 
для города объект.

Без фундамента школы, 
конечно, не построить. Но 
не сможет жить УВЦ и без 
коллектива, учителей. Точ
нее будет сказать, без кол
лектива энтузиастов, новато
ров, педагогов.

Этим летом, в августе, 
будет проводиться конкурс 
претендентов в дирекцию 
УВЦ по типу «РАФа» и «Ар

неслась, понеслась лихая 
эстафета.

— А зачем дяденька в 
мешок залез?

— А чтобы смешнее бы
ло.

Смеются болельщики, а 
навстречу «мешочникам» — 
женщины — мячик пинают, 
неловко, но грациозно.
. Кричат болельщики, еще 
бы—навстречу мчатся тази
ки! Эх, кабы удержаться, 
кабы удержаться, в тазике- 
то! А с другой стороны 
раз — кувырок, два — ку
вырок... ну, юувыряться каж
дый мОжет... И вот послед
ний, сил — только от зем
ли оттолкнуться, призем
литься — нет уже сил...

А тут еще — стипльгез! 
Стипль... что это? Сейчас 
увидишь. Участник эстафе
ты с разбегу — в ванну с 
водой! Радостная паника 
среди освеженных болель
щиков... Шумят болельщи
ки, а навстречу — ползком, 
ползком под воротцами — 
четыре участника, мужчины, 
женщины, дети. Ах, эта 
планка, все сбивается и 
сбивается. Вот, не хотела же 
эту плюшку есть, ведь не 
хотела же... И — песня! Со
перники еще ползают, а мы 
уже поем!

— Я тоже хочу участво
вать, я тоже хочу, — за ши
рокими плечами болельщи
ков плачет девочка, тянет 
папу за руку.

Эстафета еще не закончи

тека», объявленный через 
«Собеседник». На вакансию 
директора поступило уже 
более 30 заявок. Письма 
приходят со всей страны. 
Авторы их не только рас
сказывают о себе, а пыта
ются изложить свои пред
ложения по организации 
обучения. В педагогиче
ской лаборатории УВЦ 
письма эти, конечно, рас
сматривают. Но кто станет 
директором, решит все-та- 
ки конкурс. Почти одновре
менно с »тим будет прохо
дить конкурс преподава
телей, желающих работать 
в УВЦ. Таких заявок посту
пило уже около 60. Что же 
такое — »тот конкурс! Ко
нечно же, не анкетирование 
и не собеседование, хотя 
без »того не обойтись. 
Штурм идей, деловая игра— 
вот что поможет выявить 
наиболее увлеченных, дума
ющих и интересных препо
давателей.

В течение трех лет стро
ительства УВЦ отряд препо
давателей будет вместе со 
строителями возводить свою 
школу. И одновременно с 
учебно-воспитательным цен
тром вырастет дом на 150 
квартир для будущих учи
телей.

— Евгений, не слишком 
ли часто в разговоре об 
УВЦ звучит слово «будет»! 
И не появляются ли от »тих 
частых обещаний сомне
ния, —• спрашиваю Евге
ния Зыкова, руководителя 
школьной программы.

— Сомнения — »то уже 
дело прошлое. Сейчас, ког
да вопрос со строительст
вом сдвинулся с мертвой 
точки, мы все чаще слышим 
предложения жителей по
мочь в строительстве, 
учебном программирова
нии. Так, к формированию 
штатного расписания под
ключился Александр ₽ы- 
женькоа, который когда-то, 
кандидатом» занимался как 
раз школьными вопроса
ми. Потом вышел в отряд, 
как-то отошел от »тих дел, 
а сейчас вновь целые ве-

лась, а предприимчивые 
болельщики расхватывают 
тазики и с гиканьем мчатся 
по поляне.
• ...Внимание! Экстрен

ное сообщение! Из досто
верных источников стало из
вестно, что тот, кто прине
сет продавцу кваса литро
вую банку, получит литр 
кваса — бесплатно! Повтор 
ряю...

ф ...Внимание! Через не
сколько минут ца фестиваль
ной эстраде начнется кон
церт команд-участниц фе
стиваля. После концерта — 
дискотека!

— Ну, как концерт?
— А ты, что не видел?
— Да, видишь, дежурный 

я. — Дежурный на пирсе 
разводит руками, в одной 
руке — мегафон.

— Ну-у, ты много поте
рял. Там было что посмот
реть! Гусары всех уморили. 
Дом 1А такую программу 
приготовил, говорят, всего 
за полчаса...

ф ...Отгремела, отсвер
кала дискотека. Отзвенели 
у костров струны гитарные. 
Светает... Участники фести
валя разбрелись по палат
кам... Но не все, не все. Са
мые стойкие еще поклады- 
вают полешки, тревожным 
дозором обходит лагерь 
суровый комендант мимо 
задремавшего кострового, 
проносится вдруг в разве
вающемся одеяле лихой ве
лосипедист. Рыбаки нешум
но собирают снасти. Утро...
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мера посвящает УВЦ. Очень 
интересным делом увлечен 
Александр Раппопорт — 
моделированием школьной 
программы. Это ведь не то 
расписание, которое мы в 
детстве привыкли видеть в 
учительской. Как согласо
вать работу всех направле
ний обучения в течение пол
ного рабочего дня, учиты
вая рекомендации врачей.

Итак, до первого школь
ного звонка в УВЦ оста
лось... Что принять за точ
ку отсчета — год, месяц! 
А может, день и час. УВЦ 
часто называют школой бу
дущего, школой экспери
ментальной. И действитель
но, многое, что здесь хотят 
осуществить, ново и непри
вычно. И дело не только в 
масштабе |УВЦ по сути бу
дет вмещать две обычных 
школы). Дело в подходе к 
решению вопросов образо
вания. Очень важно сегод
ня, конечно, чтобы не сры
вались сроки начала строи
тельных работ. Но не ме
нее важно уже сейчас по
добрать коллектив препода
вателей, подключить к воп
росам жизни УВЦ кандида
тов и жителей МЖК.

С. ДОБРЫНИНА.

* На ПУСКОВЫХ объектах 'iiiiHiiiiiiiiiiiiiiniiiiHiiiiiiUiiiiiiiimuiuiuiiuiimiuuiiiiH

Вырастай, 4В!
Если внимание жителей 

МЖК и микрорайона «Ком
сомольский» все больше 
привлекает хорошеющий 
КОСК, то взгляды бойцов 
эмжековских стройотрядов 
прикованы к другому угол
ку комплекса — здесь ра
стет желанная и весомая до
бавка к КОСКу — дом 4В.

Растет дом споро. За ме
сяц ребята из КМСО-ЗО

ф ...Внимание! Доброе 
утро всем участникам фе
стиваля! Все команды при
глашаются на зарядку!

— У вас заварки не оста
лось?

— Слушай, ты не видел, 
куда я топор положил?

— Ребята, можно у ваше
го погреться?..

Ф ...Внимание! Участни
ки финальной встречи по 
футболу, срочно собраться 
на центральном стадионе 
фестиваля!

Объявлен 
пусковой 

период
С 13 июля на стройпло

щадке культурно-оздоро- 
вителыного спортивного 
комплекса объявлен пу
сковой период, который 
Продлится «плоть до сдачи 
КОСКа, запланированной 
на конец третьего «»арга
ле. Комсомольско-моло
дежным строительным от
рядам, работающим на 
объекте, предстоит выпол
нить большой объем ра
бот. Бойцам КМСО-32 не
обходимо произвести ос
новную часть отделки ком
плекса. Сейчас мужская 
половина отряда занята за
ливкой и полировкой мо
заичных полов, женская 
бригада выполняет штука
турные работы. -

— Есть определенные 
трудности в организации 
работ, — делятся заботами 
командир отряда Влади
мир Ларищее и комиссар 
Николай Самкой. — До сих 
пор возникают незаплани-
рованные изменения в про-- 
екте, случаются перебои с

полностью смонтировали 
«этажерку» — один подъезд 
из грех. Самый быстрый 
темп — этаж за сутки. Не
плохо, если бы не досадные 
сбои по причинам неритмич
ности поставок стройизде- 
лий и частых поломок кра
на. Впрочем, как говорится, 
дела идут, и бумага отста
ет от дела: к моменту выхо
да заметки рядом с готовой 
одноподъездной 9-этажкой 
уже встанут первые этажи 
следующих подъездов.

ф ...Частушки, прибаутки, 
шуточки, топ с притопом... 
И вдруг, глядя на привыч
ную березовую опушку, ви
дишь не ^е, ’ а горы, горы. 
Все выше — под самые не
беса! Чудесное многого
лосье, поет фольклорный 
ансамбль из Грузии, девоч
ки, как хорошо! Мелодия 
печальная и высокая.

Ф ...Ох, не осталось вре
мени, собираться пора. Нет, 
еще награждение! Ну, кто 
еще приз не получил? По-

следнее место? Пожалуйста, 
утешительный приз, но са
мый вкусный — банка сгу
щенки!

ф ...Ну, вот и все. Песни 
спеты, призы съедены, ко
стюмы не сожжены... А ав
тобусов на всех хватит? Не 
сразу, но хватит. По до
мам...

До свидания, фестиваль!
А. МУКОВОЗОВ, 

Е. ТИТОВА.
На снимке: «гусары» иэ 

дома Nt 43.

материалами. Но отряд на
строен по-боевому, бойцы 
готовы достойно провести 
пусковой период и уло
житься в запланированные 
сроки.

Кроме отделки на объ
екте осталось завершить 
кровельные работы и кир
пичную кладку :— за это 
отвечает КМСО-ЗЗ. Бойцы 
КМСО-ЗО и КМСО-31 заня
ты на сооружении дорож
ных, канализационных и 
бытовых сетей.

Пока асе отряды работа
ют в обычном режиме, но 
в ближайшее время плани
руется введение 2-сменно- 
го графика работ. Для чет- 
кой организации пускового 
периода создан штаб в со
ставе 16 человек (предсе
датель — Е. Королев). В 
помощь отрядам привлека
ются жители комплекса — 
бойцы первых КМСО (сей
час работают 16 человек).

К сожалению, не так ак
тивны кандидаты, за пер
вые две недели пускового 
периода на субботники вы- 

-шел 41 человек. Этого яв
но недостаточно. В эту го
рячую пору активная по
мощь отрядам просто не-
обходима.

П. ЗАВГОРОДНИЙ.

Эмжековский «строитель
ный конвейер» движется 
дальше. Вслед за монтажни
ками КМСО-ЗО в дом уже 
зашли плотники КМСО-32, 
«на подходе» отделочники. 
Главное сейчас — не поте
рять темп, взятый вначале. 
Пусть наши «бойцовские» 
семьи поскорее станут «эм- 
жековскими» — пусть ста
нут счастливыми на месяцг 
на неделю пораньше!

Н. БЕЛОЗЕРОВ, 
боец КМСО-ЗО.
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* Советуясь с Макаренко

ПОСЛУШНЫМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ
ПОСЛУШАНИЕ ма- доджем подчиняться — не для семьи характерны 

ленького ребенка является показателем соз- шутка, юмор, то ребенок, 
является основой нательного отношения к проникаясь общим настро- 
развития у него драгоцен- указаниям взрослого. Тре- ением, не склонен к про- 

ного качества — дисцип- буя от ребенка слепого явлению капризов, 
линированности. В послу- повиновения, этим самым Мнение семьи — фак 
шании выражается уваже- подавляется детская воля, тор, который трудно пере- 
ние и доверие ребенка к Создать у ребенка готов- оценить в создании у ре 
родителям, старшим чле- ность к послушанию, ко- бейка готовности считаться 
нам семьи, стремление нечно, не просто. Нельзя с требованиями старших: 
следовать их требованиям, забывать, что воспита- «Ты видел, чтобы кто-то из 
воспринимать их опыт, ние — сложный ‘процесс, нас поступил так? Разве ты 
учиться вести себя нрав- ' В семье, где разумный особенный?».
ственно. распорядок дня, дети бо- Растущий в атмосфере

А. С. Макаренко, обра- лее послушны. Упорядо- семейного равенства, сла- 
щаясь к родителям, гово- ценная жизнь не только женности ребенок, апиты- 
рил, что ребенок в млад- залог здоровья, но и дне- вает те же отношения к
шем возрасте должен бес- циплинированности. Бес- людям. Ему и в голову не
прекословно слушаться системный образ жизни придет затевать капризы,
родителей, ибо если он не- требует больше нервной лучшее место, главноевни-
посдушен сейчас, то он энергии и, следовательно, мание принадлежит не 
совершенно утратит пос- располагает к срывам в по- только ему.
лушание в 6—8 лет. В этом ведении ребенка. Иэлиш- Надо приучать ребенка 
совете заключена мудрая няя возбудимость делает к умению отказываться от 
мысль: чем младше ребе- его непослушным, невни- покупки дорогой игрушки, 
нок, тем меньше его жиз- метельным к требованиям если родители не имеют 
ненный опыт, багаж нрав- взрослого. возможности приобрести
ственных представлений, Важное значение в фор- ®е немедленно, беречь от- 
поэтому он особенно нуж- мирОвании поведения ре- Аь,х взрослых, не нарушать 
дается в руководстве бенка, его послушания, шумными играми общий 
взрослых. Там, где нет по- ЧувСТва ответственности покой семьи, побуждать 
слушания, нет дисципл ин и- имеют повседневные обя- ребенка проявить заботу о 
рованности в поведении ЭЭнности. Ребенок должен близких хотя бы в каких-то 
ребенка, он становится имвть постоянные поруче- мелочах: подать стул го- 
трудноуправляемым и по ния, за КОторые он пол- стю< поднять оброненную 
мере взросления переста- ностью отвечает. Там, где вещь, переключиться на 
ет уважать старших. родители. недооценивают спокойную игру, увидев,

Задача родителей как влияние труда на форми- что мама пришла с рабо- 
можно раньше с самого рование личности ребенка ть1< угощать взрослых сла- 
раннего возраста приучать в целом, могут развиться у достями и др. Главное, по~ 
ребенка к послушанию, малыша лень, иждивенце- жалУ^ ® том, чтобы дети 
воспитывать желание вы- сине, потребительские на- всегда видели, что в семье 
поднять требования взрос- строения. На фоне этих все делится поровну — 
лых. Выполняя указания проявлений трудно сфор- забота, внимание, лакомст- 
взрослых, ребенок должен мировать послушание, дне- ва> радости, огорчения, 
понимать, почему необхо- циплинированность. И по- Ребенок, в котором свое- 
димо поступить так, а не этому даже самое обыч- временно выработано со- 
иначе. Если ребенок чув- ное: совместные прогулки, знательное послушание, 
ствует бездоказатель- разговор о впечатлениях переступает порог школы 
ность запрета, то он может рабочего дня, обсуждение дисциплинированным, го- 
вступить в перерекания, прочитанной книги, про- тоаым подчинить себя пра- 
капризы, упрямство. Ребе- смотренного фильма, се- вилам школьной жизни. От 
нок должен знать, почему мейные праздники — все него не потребуется сверх - 
ему запрещают или отка- это оказывает на ребенка усилий для выполнения 
эывают. Послушание, до- воспитывающее влияние, режима учебы, труда и от- 
стигаемое давлением Если здесь принято все де- дыха.
взрослых с позиции си- ла, даже возникающие М. ШИЛКОВА,
лы — я, старший, приказы- разногласия решать спо- методист детского
ваю, а он, несмышленыш, койно, по-деловому, если комбината № 378.
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Первое знакомство. 
Фотоэтюд В. Калимасова.
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Залог 
безопасности

В. ряде газовых хо
зяйств страны зарегист
рированы взрывы и пожа
ры от газа. При правиль
ном обращении газ — 
наш друг. Он сокращает 
время у хозяйки при при
готовлении пищи, дает 
тепло, чистоту на кухне, 
но многие абоненты пре
небрегают правилами, а 
ведь трест «Свердловск- 
горгаз» проводит большую 
пропаганду среди населе
ния и затрачивает на это 
огромную сумму.

Так, например, Устьян
цев М. А., бригадир, 
плотник СУ-26, прожива
ющий по ул. Посадской. 
44, и Таратута Л. К., ма
ляр СУ-4, проживающий

по ул. Волгоградской, 
185, самовольно, без раз
решения Горгаза, переста
вили газовые плиты с од
ного места на другое с 
грубейшими нарушения
ми правил техники безо
пасности. Они отключены 
от газоснабжения по ут
вержденному положению 
на определенные сроки, 
а затем последует оплата 
за отключение и подклю
чение газовых приборов с 
обязательным прохожде
нием повторного инструк
тажа.

Товарищи абоненты! 
Просьба: по всем непо
нятным вопросам по эк
сплуатации газовых при
боров обращайтесь в экс
плуатационные конторы 
ваших районов.

3. ЧАГИНА, 
зав. техотделом ЭК №2 

треста «Свердловск- 
горгаз».

Объявление
8—9 августа трудящие

ся ДСК отметят свой про
фессиональный праздник 
на базе отдыха «Домост
роитель».

Подготовлена большая 
программа спортивных 
состязаний, в которую 
войдут легкоатлетическая 
эстафета, мини-футболь- 
ный и волейбвльный мат
чи, перетягивание каната, 
шахматно-шашечный тур
нир, бадминтон, настоль
ный теннис и рыбная 
ловля.

На второй день участ
ников праздника будет 
приветствовать бог морей 
Нептун со своей свитой. 
Желающие могут принята, 
участие в комической 
эстафете.

Н. МЯСНИКОВА, 
инструктор 

физкультуры.

* Из дальних странствий возвратясь... '-niiaiNimmiimiiiniiHmiinniiiiiiininuHninnimHnaiunniniinaHmniiumiiH..... .

КОНТРАСТЫ СРЕДИЗЕМНОМОРЬЯ
Описывая впечатления 

круиза по Средиземному 
морю, я не преследовала 
цель рассказать об архи
тектурных памятниках, 
экономическом положении 
стран. Мне хотелось 
взглянуть на капитали
стический мир в обыден
ной жизни, убедиться, 
действительно ли имеют 
место факты, о которых 
приходится слышать, чи
тать.

Итак, вот она, Тур
ция — первая капитали
стическая страна, на зем
лю которой мы сойдем с 
нашей «Армении».

Республика расположе
на в Европе и Азии. Для 
осмотра был представлен 
Стамбул. Кроме обзорной 
экскурсии мы побывали 
во Дворце Бейла-Вижа, 
являющемся с 1861 по 
1876 годы летней рези
денцией султана, в Голу
бой Мечети (постройки 
XVII века), соборе Святой 
Софии, ипподроме.

По архитектуре — все 
эти памятники восточно
азиатского стиля, богато 
оформленные. Над роспи
сью потолков Дворца Бей- 
ла-Бижи около 3-х лет ра
ботал Айвазовский.

Второй страной была 
Греция с ее знаменитым 

Акрополем, кроме которо
го мы увидели Олимпий
ский стадион постройки 
IV века до нашей эры на 
19 тысяч мест. Именно 
отсюда увозят Олимпий
ский огонь для проведе
ния Олимпиад. Осмотрели 
Афины (20 км от порта 
Пирей). В Пирее посмот
рели велогонки, которые 
проводились там. Впервые 
увидели зреющие на де
ревьях апельсины и ман
дарины.

С нетерпением ожидали 
Мальту, которая вызвала 
особое восхищение: ма
ленькое островное госу
дарство, при приближении 
напоминающее остров - 
крепость. Площадь 316 
кв. километров с населе
нием; 340 тысяч человек. 
Эта страна отражала мно
гочисленные набеги ара
бов, бывшая колония 
Франции, затем Англии, 
получила независимость 
только в 1979 го
ду. Мальта живет 
и развивается, испытывая 
экономические трудности: 
земля острова малоплодо
родна, владельцы ее вы
нуждены вручную уби
рать камни из нбчвы, соз
давая из них ограждения. 
Собирают по три урожая 
в год. Три четверти зе

мель принадлежит духо
венству. Осмотрели сто
лицу Ла-Валетту. Вместо 
нумерации домов — 
символ, в основном цветы. 
Побывали в церкви Св. 
Марии. Во время 2-й ми
ровой войны в церковь по
пал снаряд (в то время 
там находились люди) и 
не разорвался, в куполе 
осталось отверстие.

Осмотрели катакомбы 
Святого Павла — под
земное кладбище, постро
енное в 14—15 вв., зани
мающее немалую пло
щадь под городом.

Далее наш путь ле
жал в Италию, где нас оз
накомили с достопримеча
тельностями Рима. Огром
ный город. На дороги Ри
ма ежедневно выезжает 
1,5 миллиона машин.

«Если ты можешь про
ехать по Риму, — то про
едешь по любой части 
света», — говорят италь
янцы. Из окна автобуса— 
сплошные машины.

Самый древний памят
ник — Колизей, постро
енный в I веке до нашей 
эры: 80 арок, 80 входов, 
по всему периметру, 42 
тысяч мест. Нижний этаж 
предназначался для гла
диаторов.

Осмотрели Пантеон.

Его 16 колонн сделаны из 
1 куска гранита, приве
зенного из Египта 18 
веков назад, вес каждой 
колонны — 60 тонн.

Построен Пантеон в 
форме круга, без окон, 
свет поступает . через от
верстие в куполе. Здание 
кирпичное, отделанное 
итальянским мрамором. 
Здесь находится могила 
Рафаэля с надписью: 
«Здесь находится тот Ра
фаэль, при жизни кото
рого природа боялась 
быть покоренной, а после 
его смерти она боялась 
умереть».

Побывали в музее Ва
тикана, общая протяжен
ность которого 20 кило
метров.

После двухдневного 
пребывания в отелях Ри
ма с радостью возврати
лись на нашу «Армению» 
и направились в Марсель. 
Вырос Марсель на грече
ской колонии. По числен
ности населения (более 
миллиона человек) — 2-й 
город Франции после Па
рижа.

Это первый порт во 
Франции, второй — в Ев
ропе. Марсель — двери 
Востока, расположен под
ковой вдоль гавани. Кро
ме Марселя Франция нам! 
показала курортный город 
Ниццу, где представилась 
возможность искупаться в 
Средиземном море. В Ниц
цу ехали через Канны с 

20-минутной остановкой 
для осмотра этого города 
кинофестивалей.

Далее по берегу поеха
ли в Монако (столица 
Монте-Карло). Это само
стоятельное государство 
с населением 25 тысяч 
человек, занимающее юж
ную часть Средиземного 
моря — самый красивый 
уголок (по географиче
скому расположению) на
шего круиза — жемчужи
на Средиземного моря. 
Протяженность лазурного 
берега (Канны, Ницца, 
Французская Ривьера, 
Монако) — 3680 метров. 
300 солнечных дней в го-

Испания нам была 
представлена Барселоной. 
Кроме обзорной экскур
сии мы побывали в музее 
Пикассо, осмотрели не
сколько памятников архи
тектуры и чудесный парк 
Годди. Самостоятельно я 
побывала еще и в музее 
восковых фигур.

Барселона готовится р 
проведению в 1992 году 
Олимпийских игр: рекон
струируется стадион, ра
ботает техника, в основ
ном пока землеройная. В 
Барселоне мы провели 
два дня, 2-я половина ко
торых была нам предо
ставлена для свободных 
прогулок.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА 
(Начало. Окончание 

следует).

* Подписка-88
К ЧИТАТЕЛЯМ!

С 1 августа довсемест
но начинается подписка 
на газеты и журналы 
1988 года. Обращаться к 
общественным распрост
ранителям печати и сек
ретарям парторганизаций 
подразделений комбина
та.

Не забудьте подписать
ся н ,на газету «Сверд
ловский строитель»! На
поминаем всем, что под
писка на нашу газету ли
митирована.

Спешите подписаться 
на газету «Свердловский 
строитель»!

Подписная цена — 1 
рубль 08 копеек, газета 
приходит ,на дом.

Подписка продлится до 
1 ноября 1987 года. 
Просьба к общественными 
распространителям пе
чати: при подписке на 
газету «Свердловский 
строитель» обращайте 
внимание на контрольные 
цифры-задание: при не- 
'хватце Количества эк
земпляров или невыпол
нении задания заранее 
информируйте штаб под
писки.

Читайте, выписывайте, 
пишите в газету «Сверд
ловский строитель»!
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